

EDITORIAL

Respetar los tiempos de investigación

El accidente ocurrido el pasado jueves en la mina El Teniente, en Rancagua, que dejó seis víctimas fatales, mantendrá las faenas paralizadas hasta nuevo aviso. Esto, en el marco de las diligencias que buscan esclarecer el origen del derrumbe y determinar posibles responsabilidades.

Cada vez que ocurre un accidente laboral con resultado de muerte, lo primero que se hace es descartar la posibilidad de un cuasidelito de homicidio. Para ello, según explicó el fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, "debemos investigar si se dio cumplimiento a toda la normativa de seguridad y a la técnica propia del área. Esto, porque cualquier infracción reglamentaria o legal podría constituir una responsabilidad culposa. Eso es lo que configura el cuasidelito. Por eso la Fiscalía está obligada a investigar el caso".

Ya se habla de posibles responsabilidades, pero lo

cierto es que será la investigación la que determine si estas existieron o no, si hubo un actuar negligente o si se trató simplemente de un accidente.

Sin duda, la opinión



Es fundamental permitir que quienes tienen a su cargo esta investigación trabajen con tranquilidad”.

pública — y sobre todo las familias — desea saber a la brevedad qué ocurrió ese fatídico día. Sin embargo, es fundamental permitir que las instituciones hagan su trabajo, así como también que la auditoría internacional solicitada pueda entregar un testimonio fiel de lo ocurrido, ojalá sin los sesgos que po-

dría tener un sumario interno.

En estos casos, las autoridades deben velar porque la verdad salga a la luz. Para ello, es necesario que se pongan a disposición de la investigación todos los antecedentes, los recursos económicos, y que declaren todas las personas que hayan estado involucradas, directa o indirectamente.

Más allá de la tragedia, este caso involucra a una empresa del Estado, lo que añade elementos adicionales. Por lo mismo, es fundamental permitir que quienes tienen a su cargo esta investigación trabajen con tranquilidad y se mantengan al margen de las polémicas de tipo político.

Chile es un país minero y no está exento de este tipo de accidentes, por más que existan normas y protocolos de seguridad exhaustivos. Por ello, es indispensable llegar al fondo del asunto y transparentar todo a su debido tiempo.